

Alma compleja De la política en mi tierra

Cuando lei en los periódicos la noticia de que el Presbítero don Jorge Volo va a verse en el caso de trocar la sotana que vistió por vocación, por la toga de abogado y que ese cambio lo va a hacer no por su deseo, sino por una disposición del Obispo de Alajuela, me sentí una profunda tristeza porque sé cuanto ha de lastimar el alma de nuestro joven y arrojado templiero, ese cambio de vida, ese sacrificio completo de todos sus ideales que caen rotos, despedazados y ruedan por el polvo reseco de los desengaños.

Porque hay que conocer a Jorge Volo para medir la intensidad de su fe, una fe pura, que tiene por templo un corazón donde a ratos hay calidades de batalla, pero donde hay siempre amor a Dios y devoción absoluta a cuanto enseñó el "dulce, el triste, el pálido Rabí de Galilea."

Volo posee un alma compleja, un sistema nervioso que sacude a veces su voluntad con crispaciones de exaltado; pero su fe es inmensa y su virtud también, y esas deberían ser ejecutorias suficientes para perdonarle las rebeldías que

han hecho entelezar a veces su pluma y los románticos entusiasmos y ansias nobles de reivindicación que lo empujaron a los campos de batalla, de donde regresó con la cicatriz que abrió la bala de un fiero enemigo en pleno pecho, muy cerca del corazón.

Esas almas son difíciles de comprender y para comprenderlas se necesita haber nacido bajo este sol del trópico de cuyos calores son hermosa floración; porque hay mucho de bueno en esos arranques generosos que si a veces se desborndan y fluyen sobre los rígidos preceptos de los reglamentos canónicos, a veces también son predicadas sanas, ejemplos edificantes, enseñanzas ardientes y entusiastas de los más santos principios de la religión.

Yo por eso deseo el perdón para el Padre Volo, no lo obliquo a una disciplina intransigente a buscar en la vida caminos que no son los que él soñó recorrer; vuelva a su altar ungido por el perdón, que eso y su arrepentimiento y su fe intensa lo harán más grato a los ojos de Dios.

No apartemos de su propio campo al esforzado sembrador!

EL TENIENTE NIKI

ALAJUELA, Marzo 3.

Dicémosle que ayer se reunieron los miembros más salientes de la conjunción Sto-Cletoista. La sesión fue secreta y en ella se trató de los trabajos que se debían emprender para hacer llegar al civilismo a la fusión, porque deben ustedes saber y entender que el civilismo no ha entrado aún en componendas conjuncionistas.

Este es el trabajo que emprenderán ahora los conjuncionistas de aquí, cuyos resultados no serán aquellos pues para mí, que los "jefes" obedecieron órdenes del "jefe", se abstendrán por ahora de fusionarse con nadie.

Me dicen que el jueves próximo aparecerá LA CONJUNCIÓN, semidario alajuelense, del que serán redactores León Fernández, Dr. Rubén Castro y don Otilio Ulate.

Este periódico se editará en la Imprenta Moderna.

BENITO.

PERSONALES

- De Curridabat regresó don Ramón González y su distinguida familia.
- Del mismo lugar la familia Pacheco, y don Gumeriando Gil Herrero.
- De Puntarenas la señorita Elena Braun y Adela y Angélica Acuña.
- Del mismo lugar don Antonio Arqueadas y su hija Deysi.
- Del Coyolar don Bernardo Yglesias.
- De su finca en el Roble regresó don Roberto Jiménez y familia.
- Gravemente enferma se encuentra doña Rafaela v. de Quirós.

Finanzas del Gobierno

Ayer recibimos un simpático informe, que nos muestra al Gobierno, entre nosotros, y al país en el exterior.

A la fecha presente, el Secretario de Hacienda ha adelantado a los banqueros franceses, tenedores de la Deuda Exterior, la cuota correspondiente al semestre que termina en Junio, más TREINTA Y NUEVE MIL QUINIENTOS DIECIOCHO LIBRAS ESTERLINAS.

Considera el Sr. Secretario de

Hacienda prudente y natural ese paso, a fin de no estar desprevenidos en cualquier momento que se presente alguna dificultad para el arreglo regular de aquella deuda; dificultades que no hay razón para que se presenten, dada la situación financiera del país.

Sin embargo, muy laudable y digna de aplauso es esa precaución de don Felipe.

Dos notas sociales

Después de larga y penosa enfermedad, debido a existir aún en el vecino pueblo de San Pedro, doña Liduvina Pinto de Calvo, esposa del Lic. en Farmacia don Alonso Pérez Calvo.

Los funerales celebráronse en la Iglesia del Carmen y los restos de aquella distinguida y virtuosa dama, fueron sepultados en el Cementerio General.

Numerosas coronas y tarjetas adornaban al féretro.

La concurrencia al sepelio fue numerosa y selecta.

Nuestro pésame a los deudos.

Doña Angelina Escalante v. de Mora, nos participa el próximo enlace de su hija Emma con el General colombiano don Antonio María Rodríguez.

Para Emma, nuestra apreciable y bella amiga, deseamos todo género de felicidades en el hogar que formará con el General Rodríguez, persona por todos conceptos apreciableísima.

Los maestros no se presentan Regresó don Lucas D. Alvarado

LIMON, 4.—Ayer que era el día señalado para la apertura de las escuelas de esta ciudad, sólo se presentaron a ocupar sus puestos el Director Jiménez y los maestros Parra, señoras Ardón y señoritas Ennis.

El Inspector Johanning habió el domingo y siguió ayer para San José.

Este estado de cosas resulta altamente perjudicial para los escolares y especialmente para la disciplina.

Don Lucas D. Alvarado regresó de su paseo al exterior. Unos 30 días más de sus amigos estuvieron a encontrarlo en el muelle y luego la comitiva lo acompañaron hasta su casa. Dámole siempre cordial bienvenida.

CORRESPONSAL

SE NECESITA UN DINAMO chico de segunda mano, de unos tres kilowatts y un motor de gasolina ó petróleo de 4 a 5 caballos de fuerza, también de segunda mano. Dirijirse Casilla 837.

601-4 mozo.

LA OFICINA DE NEGOCIOS De A. Gíofato é Islam Contreras C. ha sido trasladada al frente del Palacio de Justicia.

612-4 marz.

Ministro en viaje

El Ministro de Francia en Venezuela, que por varios años fue nuestro huésped, marchó ayer para Puntarenas.

El señor Ministro se dirige a Guatemala.

Su Gobierno le ordenó esperar en aquella República, las credenciales que lo acreditan como Ministro de Francia en Centro América.

El señor Ministro vendrá el mes entrante a Costa Rica a presentarse oficialmente ante nuestro Gobierno.

Su visita ahora a Costa Rica, fue, pues, de simple turista.

Sería por eso que la colonia francesa no le hizo ningún agasajo oficial.

Llama la atención que Francia haya retirado en estos momentos su Ministro en Venezuela, precisamente cuando se acaban de arreglar en aquellos países las relaciones diplomáticas, por tantos años suspendidas.

Encuentro sangriento entre dos nicaragüenses Una fuga frustrada

PUNTA RENAS.—Hoy 2 de marzo ha sido un día de acontecimientos sangrientos. El más notable de todos fue el encuentro que hubo en el Matadero Municipal entre los nicaragüenses Coronado Leiva y Román Ruiz, quienes por cuestiones amorosas se disgustaron. En el calor del alegato Leiva sacó una navaja de barba y se lanzó contra su amigo, causándole dos heridas horrosas en ambos brazos. El criminal, a la vista de la sangre, muy precipitadamente. Se le dio parte al Inspector de policía Francisco Vargas, quien procedió inmediatamente a capturarle. Leiva se

dirigió hacia el Estero, encontró un bote de un particular y se embarcó dirigiéndose hacia la Chacarita a todo remo.

El Inspector Vargas entonces vino hacia el Muellecillo en busca de una gasolina para seguirlo. Casualmente "La Abanquera" llegaba en esos momentos de Manzanillo y entonces salió en persecución del prófugo, quien fue alcanzado en Piñahue Vieja en momentos en que se preparaba para arrojarse a tierra y huir.

Fue capturado sin dificultad y traído a la cárcel en medio de multitud de espectadores.

El herido pasó al hospital.

TEATRO VARIADAS

MIERCOLES 5 DE MARZO (O) FUNCION A PRECIOS ECONOMICOS

Estreno de las interesantes vistas del natural, SPORTS EN INDO CHINA Y LA INDUSTRIA DE LAS CONFITURAS.

El magnífico drama histórico dramático, BONIFACIO VIII. El Papa excomulgó a Felipe el Hermoso, rey de Francia, quien envía una expedición contra él y le hace prisionero.

Las hermosas vistas dramáticas EL VISITADOR Y EL GUARDA BOSQUE.

PROXIMOS DEBUTS LAS BILBERINITAS EL CONDE KOMA

Lunetas ó butacas 25 cts.
Galerías 15 "

EL PRECIO DEL CAFE

el precio al café: \$34.00 fanega. Que ya es un buen precio para el productor.

Con respecto a precio del café, pasa con la casa de Thournon, exactamente lo mismo que con el Banco Comercial en la fijación del tipo de cambio, que son ellos quienes fijan los precios y el público se rige por ellos.

En consecuencia, en todos los beneficios del cantón central de San José, el café se paga a 34 colones.

Algunos exportadores en pequeño, adelantándose al precio

Un nuevo crédito

La Secretaría de Fomento, en las partidas del presupuesto, correspondientes a construcción y reparación de puentes y conservación y construcción de edificios públicos, tuvo el año pasado un sobregiro considerable.

Hablando ayer de este asunto con el Subsecretario del ramo, nos dijo: ese sobregiro lo habrá también este año si la Cámara no aumenta aquellas partidas. Por ejemplo, la conservación y construcción de edificios públicos es de cincuenta mil colones, con lo que no hay para hacer mayor cosa. Para evitar ese sobregiro, y presentar una proposición a la Cámara en mayo próximo, pidiendo un nuevo crédito para agregar a aquella partida, pues este año pienso terminar las reparaciones ya comenzadas, en algunos edificios nacionales, como son el Liceo de Costa Rica y el Colegio de Heredia.



Use Corsas Warner Lavables Suavemente Suavemente

Harner's Cosmetics

AVISOS DEL DIA

- NO HAY COMO LA FUERZA DE AGUA, para su construcción y para su LUNA CAJAS DE PAVAS PARA CARABALLAS DE HEREDIA SE INSTALA LA SILOHENTE "TERMINAL VERTICAL" que se vende a precio de rebaja por el aniversario. Diferente 19 del "Mara" que se vende por el día de su aniversario. Para más detalles dirigirse a la Casilla 78-San José. 615-2 a 6 mozo.
- ABOLIDA una casa de madera perfectamente higiénica y bonita, construida con cemento, con baño, electricidad, calefacción para calefacción, estufa de agua, baño y sala para fumar. Dirigirse al Sr. NICOLAS MONTERO R. en su varas al frente de la Dolores y 56, en el 202 a 47 M.
- JULIO FORSCHE-Locaciones de plaza y arrenda a domicilio y en su casa de habitación. Oficina 1011 y 1012. 567-1 al 22 M.
- SEY EN ABRIMIENTO por 125 colones mensuales ó vende una magnífica casa con baño, calefacción, estufa de agua, baño y sala para fumar. Dirigirse al Sr. NICOLAS MONTERO R. en su varas al frente de la Dolores y 56, en el 202 a 47 M.
- LOTES EN LA CALLE DE LA SABANA—90 varas del Mercado—Se vende un terreno de 20 varas de frente a la calle de la Sabana y 20 varas de fondo. Dirigirse al Sr. Dr. Luis P. Jiménez, oficina frente a la Imprenta Nacional.
- ESCUELA DE MUSICA "SANTA CECILIA"—Escuela de música en el barrio de Piñahue Vieja. Dirigirse al Sr. Dr. Luis P. Jiménez, oficina frente a la Imprenta Nacional.
- J. J. VARGAS CALVO, Sr. Director. 567-1 al 22 M.
- VENDO AL CONTADO, poco más barato, un lote de terreno en el barrio de Piñahue Vieja, a 5 minutos de la ciudad y muy bonita. Tiene 100 varas de frente a la calle de la Sabana y 20 varas de fondo. Dirigirse al Sr. Dr. Luis P. Jiménez, oficina frente a la Imprenta Nacional.
- PARA COMERCIO.—En 50 colones cada una se alquilan dos varas al Norte del Mercado. Escríbanse para los señores Rodríguez y Apóstol Vialto. Informarán en la oficina de los señores Rodríguez y Vialto, frente a la Imprenta Nacional.
- OCASION UNICA.—En venta, por tener que abandonar el país, uno de los mejores negocios de la ciudad, situado en Las Américas, junto a la plaza, con grandes comodidades, en el centro de la ciudad, muy cerca de esta ciudad. China moderna, en el centro de abundantes lavanderas y es barata la mano de obra. Informarse en el Puntarenas, en el barrio de Piñahue Vieja y en San José al Sr. Apóstol Vialto, en el Puntarenas, en el barrio de Piñahue Vieja. 567-2 al 12 M. LUIS ROJAS SOTO.
- EN LA CASA que fue de doña María Alvarado, se alquilan varias habitaciones. Dirigirse al Sr. Dr. Luis P. Jiménez, oficina frente a la Imprenta Nacional.
- BOVEDA.—En los alrededores del Mercado se alquilan varias habitaciones. Dirigirse al Sr. Dr. Luis P. Jiménez, oficina frente a la Imprenta Nacional.
- FRENTE AL EDIFICIO MAFRO FERNANDEZ, se alquilan las casas contra tenedores; contra el Sr. Mafro Fernández, dueño del edificio, cocina, baño, estufa, cuarto para dormir y un baño. Precio de alquiler, con luz, 400 colones. Dirigirse al Sr. Mafro Fernández, oficina frente a la Imprenta Nacional.

Motoristas y conductores irán a Panama De duelo

Informamos el otro día, que se encontraba entre nosotros el administrador del tranvía eléctrico que se inaugurará en Panamá en julio próximo.

Dijimos entonces que el viaje de aquel señor a Costa Rica era de simple turismo.

No es así.

Aquel caballero viene a estudiar la organización que se ha dado a la administración del tranvía de la Compañía Inglesa, para adoptarla en Panamá.

Es de advertir que el tranvía panameño pertenece a Mr. Keith, quien es también dueño de un gran número de acciones del de esta capital.

Para enseñar a motoristas y conductores a jóvenes panameños, serán contratados profesionales de aquí, quienes, contratados por seis meses, irán ganando muy buenos sueldos.

Mr. Brad escogerá los conductores y motoristas que mande a Panamá.

De duelo

Ayer falleció en esta capital una dama virtuosa, doña Rafaela Carrillo, viuda que fue de don Teodoro Quirós.

Un entierro se verificó a la mañana de la tarde.

Presentamos nuestro pésame sentido a la familia doliente.

Exposición Centroamericana

Informamos en días pasados, del simpático proyecto se necesita un crédito extraordinario, este será pedido al Congreso en sus próximas reuniones.

En consecuencia, si se organiza aquella exposición no será sino para fines del año, pues se trata de darle carácter centroamericano y los preparativos se llevarán mucho tiempo.

El artículo que dio motivo a la acusación yera en luz pública en este diario; era en contestación a otro del señor Canossa que el señor Colombari, por injurias por la prensa.

El artículo que dio motivo a la acusación yera en luz pública en este diario; era en contestación a otro del señor Canossa que el señor Colombari, por injurias por la prensa.

La Sala absolvió a Colombari. El abogado de este señor fue don Luis Castro Ureña, que en estrados y el día de la vista se hizo un brillante discurso.

Felicitemos a Colombari y al abogado defensor.

Con respecto a injurias falsas, ya sentados dos precedentes.

En adelante, ya no atenderá la Casación las majaderías que muchos alegaban como causa de enjuiciamiento, para procesar a los periodistas.

Acusado absuelto

EN LA CASA que fue de doña María Alvarado, se alquilan varias habitaciones. Dirigirse al Sr. Dr. Luis P. Jiménez, oficina frente a la Imprenta Nacional.

BOVEDA.—En los alrededores del Mercado se alquilan varias habitaciones. Dirigirse al Sr. Dr. Luis P. Jiménez, oficina frente a la Imprenta Nacional.

FRENTE AL EDIFICIO MAFRO FERNANDEZ, se alquilan las casas contra tenedores; contra el Sr. Mafro Fernández, dueño del edificio, cocina, baño, estufa, cuarto para dormir y un baño. Precio de alquiler, con luz, 400 colones. Dirigirse al Sr. Mafro Fernández, oficina frente a la Imprenta Nacional.

DE POLITICA

Nada nuevo que valga la pena.

En Alajuela siguen los trabajos conjuncionistas para que los civilistas entren en carril.

En Cartago, una expectativa grande, pero nada más.

En Heredia, tranquilidad pasmosa.

En esta capital, todo bien, a Dios gracias.

Ni un político que se mence, ni se oye rumor.

Por lo que puede ver el lector que lo de la Convención pasó ya a la historia.

Y es que los preclaros han caído en razón que esa conjunción, amasada en estos momentos sería pan para hoy y tortas para mañana.

Rumores de que don Gerardo Matamoros abandonará el puesto público que ocupa para ponerse al frente de un diario político.

EL SURTIDO MAS COMPLETO DE LIBROS EN BLANCO Juegos enteros 6 Libros Diarios Mayores -- Cajas -- Borradores TIENE LA -LIBRERIA LEHMANN- Apartado 147 -- San José -- Teléfono 40

HERRERO HERMANOS La Fama Capas, sobre todos, "paraguas" ingleses de puños elevatísimos

ABRIRA gran exhibición de ARTICULOS que darán a los pre los más BAJOS QU HAY EN PLAZA

FORTICH, ESPRIELLA & CO

= = = = ARTICULOS ELECTRICOS = = = =
MOTORES, TRANSFORMADORES

Planchas	CALENTADORES	Cautiles
	<div style="display: flex; justify-content: space-between; align-items: center;"> <div style="text-align: left;"> <p>Lámpara <i>Irrompible</i> De 10 á 1000 bujias para 90 á 260 voltios</p> </div> <div style="text-align: center;">  </div> <div style="text-align: right;"> <p>Osram <i>75% Economía</i> Fabricado por AUERSELSCHAFT Berlín, O.17</p> </div> </div>	
	VENTILADORES	

BOMBILLAS de todas clases

INMENSO SURTIDO DE ARAÑAS

y todos los útiles para instalaciones eléctricas,
á precios sin competencia

Lean esto los que construyen casas
La gran fábrica de muebles puertas y ventanas

de José Marín G. Debido á la precisión y número de sus máquinas y á las grandes reformas

hechas en el nuevo local está en condiciones, de no admitir competencia, ni en los precios, ni en la calidad, rapidez del trabajo, especialmente en puertas, ventanas. Si usted está construyendo, pase hoy mismo á investigar y saldrá satisfecho y convencido. 100 varas al Este de las Alcaldías. No tiene Rótulo Eléctrico. Teléfono 346

El mundo al día Bomba contra incendio

(CABLES RECIBIDOS AYER)

RIO JANEIRO—Ha habido demostraciones contra el costo de la vida. Alocos aumento de monopolios.

Morgan agazajó á los marinos cubanos del PATRIA.

MONTEVIDEO—Trabajos del ferrocarril trascontinental, suspendidos, 600 trabajadores despedidos. Ignorase causa.

Lord Gunther demandará por difamación al Ministro de Relaciones Exteriores.

NEW YORK—Llegó el Cardinal Ferley.

WASHINGTON—El congresal Principe Ranklin, elogio á Taft por su política con Mexico. Dijo que Taft salvó á Estados Unidos de meterse en un gran enredo.

CONSTANTINOPLA — Descubrióse un complot para destituir al Sultán, en favor del Principe Nablévidin.

LA HAYA.—La princesita Ju-

lia padece de influenza. Su estado de salud no es grave.

MADRID—Pagarase mejor á los consules, para que sirvan mejor el desarrollo de la industria española en el extranjero.

Ramos Carión renunció la presidencia de la Sociedad de Autores. Lo reemplaza Francisco Rodriguez.

MADRID—En una corrida, el torero Pastor fue cogido por un bicho, que le dió una cornada en un muslo. Esta grave.

Otra desgracia que sentimos!

TETUAN. — Llegó representante de la sociedad francesa "Grandes Hoteles". Construirá uno grande en las afueras.

FERROL—Diario ocupase de problema de inmigración. Solo mujeres trabajan. Piden salarios dobles. Temese despoblase la region.

MADRID—Conservadores piden no resolver nada de la alianza, hasta conocer la actitud de Italia y Francia.

El Gobernador nos dió ayer una buena noticia.

Que los Bancos contribuyeran con \$500 cada uno, para la compra de las bombas contra incendio.

Que también las Compañías de Seguros contribuyeran con sumas fuertes, y que por lo pronto la Compañía Nacional de Seguros abrió la suscripción con \$1,000.

Espera el señor Gobernador que el Comercio siga el ejemplo, y se suscriba con sumas fuertes

á fin de pedir cuanto antes aquellas auto-bombas, para organizar inmediatamente el Cuerpo de Bomberos que las han de manejar.

Puesto que se trata de una obra de bien nacional, nosotros opinamos que el Gobierno debe contribuir también con alguna suma de consideración, pues así el Estado quien más edificios tiene en la capital, y en consecuencia, el que más cuidado debe tener de que se realice el proyecto.

El número 2 de la Loteria

Un viejo vendedor del Mercado ha tenido un sueño.

Que el premio mayor de la Loteria próxima, terminará en 2.

Ese ciudadano hace CATORCE AÑOS que compra billetes con terminación en 2, y en todo ese lapso de tiempo no ha terminado el premio mayor en aquel número.

El dicho comerciante ha hecho público el sueño que tuvo, y de ahí que todas las gentes busquen billetes con aquella terminación.

Y á propósito de sueños y de loterías.

En el primer sorteo de la loteria, el número 4 resultó favorecido con el "gordo", que entonces era de 1,000 pesos, y para el segundo sorteo, una vieja de Escasu, á la que se tenía por bruja, profetizó que el número 2 sería favorecido con el premio mayor.

Por supuesto, los jugadores de la loteria hicieron lo posible por obtener aquel número, y por él se llegó á pagar hasta 25 pesos.

En el sorteo resultó favorecido el penúltimo número de la serie.

Y como dijo el otro: los sueños, sueños son.

LABORES DE FOMENTO

El 5 del corriente parte para la villa del Naranjo el arquitecto de la Dirección de Obras Públicas, con el proposito de localizar en debida forma los arranques del Palacio Municipal de aquella villa, cuyo contrato para su construcción ha sido firmado y aprobado, y sólo espera el contratista que el Ingeniero cumpla su comisión, para dar principio á los trabajos.

Muy adelantados van los trabajos del puente sobre el rio Itiquis, entre San Isidro y Carrizal de Alajuela, y asegúrase que una vez puesto al servicio público este puente, el acarreo de los productos agrícolas á los poblados se aumentará.

EL PROGRESO DE LIMON

El progreso que esta importante región de la Republica ha adquirido en tan corto tiempo, débese á aquellas personas que no han aborrido esfuerzo alguno, por llevar allí el laborioso concurso de sus actividades. En el rol de sus nombres adelantados figura "LA BOHEMIA", el mejor y más cómodo establecimiento, para todas aquellas personas, tanto extrajeras como nacionales, que visiten ese puerto y deseen los más exquisitos gustos.

Suma usted la Cafetería, la Baresca, el Restaurant, la Pulpería, su bien surtida Cantina y la Hosteria y le dará, para satisfacción suya, el siguiente total: COMODIDAD, BUEN TRATO Y ASEO.

No le damos á usted la dirección, la popularidad de que goza "LA BOHEMIA" lo llevará allí inmediatamente.

JOSE MADRIZ.

MYSTERE

Se vende en la Botica Francesa. Se despacha por correo al recibo de \$3.00.

Un problema municipal

Las cloacas han sido ya terminadas.

Los contratistas así lo han avisado á la Municipalidad. Esta corporación se reunirá el jueves para disponer lo necesario á fin de poner los cloacas al servicio público.

Antes que esto haga, emitirá un reglamento.

La conexión de tubos se hará por cuenta de los dueños de casas, obra que será vigilada por Inspectores Municipales.

Parece que la Municipalidad, á fin de que los propietarios pobres puedan obtener inodoros de agua baratos, pedirá la libre introducción de éstos por las A-

duanas de la Republica, y rebaja de fletes al Ferrocarril. Lo que no creemos conveniente.

Desde el momento que se es propietario, es persona pudiente. Y quien compra y tiene casas en arrendamiento, puede comprar inodoros, al precio que se vendan en plaza.

Esas rebajas vienen siempre en beneficio de los ricos, nunca de los pobres.

No debe la Municipalidad meterse con lo que no le está importando.

Ordene ella, bajo pena de multa, que cada propietario tenga inodoro y que éste sea comunicado con las cloacas, y basta.

Gran fábrica de Café molido de Federico Jiménez S.

Montada al último estilo

Se tuesta y muele café para familias y comerciantes á precios reducidos.

La única en su género que conserva el buen sabor y aroma del café.

PRONTITUD EN EL DESPACHO

Para toda clase de órdenes, dirigirse al

ALMACEN DE GRANOS DE TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

APARTADO 614 TELEFONO 193

463-12 Feb. al 16 Mz.

MISTINGUETT Crema de belleza

Somos los únicos Agentes para Costa Rica y toda Centro América, de los bellísimos Discos Luminosos para Anuncios que se exhiben en la fachada de nuestro Edificio y que constituyen el anuncio más Elegante, más llamativo, más Artístico y más Económico



Qué lindos discos.—Si papá tuviera uno así en su Establecimiento, todo el mundo iría á comprar allí.

Con lo que consume una lamparilla corriente de luz eléctrica, se alimenta la deslumbradora luminosidad de estos discos que pueden verse á un kilómetro de distancia. Venga esta noche á verlos

Están al llegarnos cien discos que vendemos con el rótulo ó inscripción que se desee, á plazos ó al contado.

Clare y Jiménez

ACUDIDI - SOLAMENTE POR TREINTA DIAS - ACUDID

Teniendo grandes existencias de todo, especialmente de sillas, juegos de sala, camas, etc., he resuelto rebajar los precios casi a la mitad por serme ya pequeño el local

JORGE MORALES BEJARANO

Calle del Tranvía. — Pie Cuesta de Moras — Rótulo eléctrico. — Teléfono No. 4. También Agencia en Cartago, casa Dr. Guier, lado Sur de la Iglesia San Nicolás

El asesino del Doctor Araujo declara y asegura que el General Prudencio Alfaro y el señor don Fernando Carmona fueron quienes le pagaron para que cometiera el horrendo y abominable crimen



DOCTOR ARAUJO



IRGILIO MULATILLO

Texto de la declaración de Virgilio Mulatillo

En la Dirección de la Penitencia Central, San Salvador, a las diez de la noche del día siete de febrero de mil novecientos trece, tuve presente al reo Virgilio Mulatillo, quien fue impuesto de la obligación que tiene de decir verdad al ser interrogado por autoridad competente, y sin juramento, expresó hacerlo así, manifestando que se llama como queda escrito, de treinta y tres años de edad, soltero, jornalero, originario de Ataco, del domicilio de Sonsonate. Se le leyeron sus indagatorias de los folios dos al diez y ocho y diecinueve que dio en la Dirección General de Policía, y preguntado si son las mismas que ha dado y si las ratifica, contestó: que son las mismas que ha dado, que no las ratifica porque en ellas no ha dicho la verdad, de la manera siguiente: que a mediados del mes de enero próximo pasado se encontraba el declarante trabajando en un tucumal del señor Juan Corado, en terrenos de propiedad del señor José María Lacayo, sitos en jurisdicción de Sonsonate, luego Fabian Graciano, con quien tenía amistad el que habla, desde hacia como un mes, y le dijo que lo llamaba don Juan sin decirle el apellido, porque quería hablar con él, a lo que le contesté el deponente: que qué quería, repitiéndole que quería hablar con él, sin decirle de qué se trataba, por lo que le manifesté que estaba muy cansado, pues era como la una de la tarde y había trabajado toda la mañana; insistió Graciano a que lo acompañara al lugar donde estaba don Juan, y por los ruegos acepté acompañándolo, poniéndome inmediatamente en camino hacia la hacienda de don Pepe Castillo, sita en jurisdicción de Izalco, por la calle que para el punto llamado "El Zapote", a donde llegamos como a las seis de la tarde del mismo día, cuya fecha no recuerda; que en la hacienda hay una casa y una galera de teja, grande, cerca de la puerta de un potrero; que cerca de esa galera estaba un señor de regular estatura,

delgado, bastante trigueño, pelo blanco, quebrado, de bigote también blanco; que al aproximarse el que declara, a dicho señor, Graciano le dijo: ese es don Juan, a quien saludó el declarante dándole la mano, y entonces dicho señor le dijo que lo había nombrado para una comisión muy importante, a lo que le preguntó el que habla, cual era la comisión contestándole don Juan, que era venir a esta capital a matar al Presidente, en compañía de Fabian Graciano, Fernando Carmona y otro individuo que este último buscaba, contestándole el deponente, que no se ocupaba de tales cosas, que ni conocía la ciudad, ni al señor Presidente, por lo que dicho señor le dijo que no fuera tonto, que estaba pobre, comiendo tierra, y que si se arreglaba eso, pronto sería feliz; el declarante no aceptó dicha proposición, entonces don Juan le manifestó que según arreglara después, lo mandaría llamar, retirándose, tomándole el camino para la ronda de un cerco; y el declarante también se retiró con dirección a Sonsonate; como a los ocho días después de lo que dejó relacionado, llegó por segunda vez el mismo Graciano al rancho que habitaba el declarante en los terrenos del Sr. Lacayo, y le manifestó que lo llamaba otra vez don Juan, quien al verlo no contestó, dijo que si estaba listo, contestándole el que declara, que no, porque no tenía ropa ni sombrero ni zapatos, lo cual le ofreció dicho señor; y entonces le dijo que si venía a cometer el hecho, siendo que no venía sólo, por lo que don Juan le volvió a repetir que vendría Graciano, y que a qui se entendería con don Fernando Carmona y otro individuo que este tenía que buscar, para la ejecución del delito; que entonces quedó convenido con don Juan, en que vendría, y momentos antes de regresar a su residencia, el que habla, llegó don Pepe Castillo a la hacienda, y al verlo, le preguntó que si ya había hablado con don Juan a lo

que le contestó que sí, y entonces le preguntó que si conocía a ese hombre, contestándole el que habla que no, por lo que el Sr. Castillo le dijo en voz baja, que aquel hombre era el doctor Alfaro; que el jueves de la semana pasada, 30 de enero, volvió a llegar Graciano por tercera vez, al lugar donde residía el exponente a traerlo para la misma hacienda, a donde llegaron y durmieron; que al día siguiente, como a las ocho de la mañana, habló el que declara, con don Juan, ó sea el doctor Alfaro, quien le dio quince pesos, el vestido, camisa, sombrero y zapatos que actualmente lleva puestos, y le dio instrucciones para cometer el hecho, diciéndole que le pegara con el corvo al Presidente, y lo asegurara bien; que los demás del plan se lo tenía que decir don Fernando Carmona; que éste le daría quinientos pesos y dos revólveres; que al despedirse del doctor Alfaro, éste le dijo que se pusiera con Graciano, a las órdenes de dicho señor Carmona al llegar a esta Capital, que el señor Carmona le daría todas las instrucciones del caso; que en estos momentos tomaban el camino para la Estación de "Los Lagartos" a esperar el tren, en el que subieron llegando a esta capital a las cuatro de la tarde del mismo día viernes de la semana pasada; que se dirigieron a comer al Mercado y durmieron al Norte de dicho Mercado; que el día siguiente, sábado, como a las ocho de la mañana, se dirigieron a casa del señor Carmona a quien encontraron y le dijeron a lo que venían, contestándole que estaba bien, que el se encargaría de los demás, diciéndole que se alojaron en el Mesón Central, y como no lo conocían, él se encargó de enseñarnos yendo junto con ellos; que antes de llegar al Mesón, les dijo que alquilaran una pieza y que pidieran la llave, y al llegar frente al zaguán, les dijo: aquí es, continuando el su marcha más adelante, diciéndoles que

volvieron muy pronto a su casa, en donde los esperaba; que obedeciendo esta orden, volvieron a la casa del señor Carmona inmediatamente, quien les manifestó que en la noche fueran al parque a oír el concierto; que él se sentaría frente al lugar que ocupaba el Presidente, para que lo conocieran; que efectivamente él que declara y Graciano fueron al "Parque Bolívar" como a las ocho de la noche y vieron sentado en un sofá al señor Carmona y frente a él, en otro sofá, a un señor vestido de negro con sombrero de junco que desde luego supusieron que era el señor Presidente, quien estaba sentado junto con un señor gordito, algo bajo, con vestido claro; que el que declara y Graciano dieron otra vuelta al rededor del parque y en seguida se fueron al Mesón a dormir; que el día siguiente, domingo, como a las tres de la tarde, llegaron a la misma casa del señor Carmona, en donde encontraron a éste platicando con un señor en la sala, que estaba vestido de negro, sombrero de junco, de corbata negra, larga, sin chaleco, trigueño, cara aguilera y de bigote regular, y que al ver al declarante y a Graciano se despidió diciéndole "adiós don Fernando" que cuando se quedaron solos los tres, don Fernando les dijo al que declara y a Graciano dos revólveres y una caja de parque a cada uno; que dichos revólveres eran de color azul, calibre treinta ocho; que en el momento que se los entregaba, entró a la Sala Fernin N. cuyo apellido ignora, y al verlo el señor Carmona les dijo al que declara y a Graciano, éste es nuestro y le entregó a dicho individuo un revólver envuelto en un papel, encargándole que fueran a la pieza a guardar las armas y que en la noche fueran al "Parque Duenas" para acabar de conocer al señor Presidente; que inmediatamente les empezó a dar instrucciones sobre el plan como debían atacar al señor Presidente, diciéndoles, "maña-

na lunes es el día designado para el hecho", Graciano se iría a las siete de la noche al "Parque Bolívar" y se sentaría en el sofá que queda a la derecha del que ocupa el Presidente; Fernin, en el otro sofá que queda al frente; y tú (refiriéndose al que declara), te quedas en el Mesón hasta que llegue a llamarte Fernin, que al llegar al Parque los dos que cenarían a pasarse y que al pasar frente al Presidente lo atacarían, que el (señor Carmona) junto con los demás lo atacarían también; que si capturaban a alguno de todos, que dijeran que don Belisario Sotelo les mandaba de Guatemala habiéndoles ofrecido un millón de pesos para que vinieran a cometer el hecho, como lo expresado en su declaración de los folios 2 a 5; que el que habla y Graciano fueron al Parque Duenas, pero no vieron al señor Presidente, por lo que se retiraron yéndose al zanjón de la Zurita a divertirse y como a las ocho y media regresaron al Mesón a dormir; que el día siguiente lunes, como a las siete de la mañana llegaron a la casa del señor Carmona, el que declara y Graciano, y al verlos dicho señor, les dijo: "este es el día designado para el hecho", a las siete se irá Graciano a su puesto, Fernin al suyo y yo estaré en el mío, y si llega el Presidente, te mandaré a llamar con Fernin y comenzarás a pasarte con el, por la calle que queda dentro y al pasar frente al Presidente, te arrojas sobre él pegándole con el corvo hasta asegurarlo, que estaré con los demás atacando, que a las siete de la noche de ese mismo día salió Graciano a colocarse en su puesto, y como una hora después llegó Fernin al Mesón donde se encontraba el que declara y le dijo que no había nada, porque no había llegado el Presidente; y pocos momentos después llegó Graciano diciéndole: "que esperanza, por que no llegaste!" a lo que contestó el que declara: que Fernin había llegado a decirle que ya

no había nada porque no llegó el Presidente; que al día siguiente, martes, como a las siete de la mañana, Graciano y el deponente llegaron a la casa del repetido señor Carmona, quien al ver al declarante le dijo: "¡por que no fuiste!" contestándole que Fernin había llegado a decirle que ya no había nada; y entonces les dijo que esa noche era la definitivamente señalada para atacar al señor Presidente, y que cada uno se fuera a su respectivo puesto; que como a las ocho de la noche del mismo día martes, llegó al Mesón Fernin, en compañía de aquel señor vestido de negro, que había encontrado en casa de don Fernando Carmona cuando este le dio los revólveres; habiéndose quedado Fernin a esperar al declarante mientras se armaba, continuando el individuo vestido de negro, su marcha adelante; a quien encontraron en un callejón oscuro como a dos cuadras antes de llegar al "Parque Bolívar"; y los tres juntos se dirigieron a él, que en la esquina de dicho Parque se separó de ellos el individuo vestido de negro, pero antes de hacerlo le dijo a Fernin: "que sea rápido", y comenzó a pasarse por la acera fuera del Parque, y el deponente y Fernin entraron a pasarse por la calle más céntrica de las dos interiores de dicho Parque; habiendo visto en una de las vueltas que dieron, sentado en un banco a la derecha del que ocupaba el señor Presidente, al expresado Graciano pues era el puesto que le había designado don Fernando, estando éste sentado frente al mismo señor Presidente, y en otra vuelta que dieron Fernin lo coteó, para que ejecutara, y entonces fue cuando el declarante se adelantó sobre el señor Presidente y le pegó un machetazo en la cabeza con el corvo, pues lo agarró de frente; y Fernin, Graciano y don Fernando Carmona le disparaban con revólveres; que por la confusión no recuerda haber visto al individuo vestido de ne-

gro, pero supone que se encontraba allí, porque era comprometido, que el que declara, al oír disparar muchos tiros salió huyendo con dirección al Norte, hundiéndose el corvo y un revólver que se le cayó en el Parque al salir corriendo, y como sentía que le iban tirando, hizo uso del otro revólver de los dos que portaba, disparando así que lo aguija, y como a una cuadra distante del mencionado Parque, recibió un balazo en la cabeza que le dejó atarantado; y entonces fue cuando se le cayó el otro revólver, pero siempre siguió en carrera hasta salir de la ciudad y ya en el campo lo capturaron unos individuos vestidos de paisanos, habiéndolo capturado primero un hombre algo bajo, de bigote, vestido de negro, y que le decía Capitán, y fue el que se interpuso para que no lo mataran los demás. En este estado se mostraron al reo ocho retratos de diferentes personas de esta capital, entre ellos uno del doctor Prudencio Alfaro, lo apartó y dijo que aquel era don Juan, ó sea el doctor Alfaro, quien lo había conquistado para venir a cometer el delito de que se trata. Agrega, además, que de don Fernando Carmona recibió cinco pesos, lo mismo que Graciano, los que le quitaron en la Dirección de Policía, noventa y cinco en billetes y cinco en plata; que el declarante no sabe si hay otros comprometidos, además de los que ha citado. Preguntado si a sido antes procesado ó preso por algún delito ó falta, dijo: que no ha sido preso, pero si procesado en el Juzgado de Primera Instancia de Ahuachapán, por unas lesiones que le ejecutó a Juan Martínez en Ataco, de cuyas lesiones murió, habiéndolo detenido y dejado libre el doctor don Ramón Lagos, a quien le pagó sus honorarios. Se suspende esta ampliación, y leída que le fué al reo lo que es exactamente igual a lo que ha dicho, todo lo cual ratifica, no firmando por decir no saber.— PABLO P. LEMUS.—ENRIQUE CUBAS, Secretario.

La Garantía de José Cherques. Gran variedad de fonógrafos de diferentes marcas, todos de lo más perfeccionado, moderno y elegante que ha llegado al país. Un inmenso surtido de discos de los más famosos cantores del mundo; especialidad en discos de óperas italianas soberbiamente interpretadas. Muebles finos, elegantes y duraderos. Las últimas producciones de las fábricas inglesas en casimires; colchas, cobijas, ropas, menajes de casas; cuanto se necesita en el hogar, en el taller y en la oficina. Se necesitan dos cobradores y vendedores con buena garantía. Es inútil presentarse sin ella. MAQUINAS DE COSER Y RELOJES DE PARED. TODO AL CREDITO. 250 Y PAGABLE EN COMODOS ABONOS SEMANALES.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA. San José, C. R., 25 de febrero de 1913. TIPOS DE CAMBIO. A la vista. Londres 111 % New York 117 San Francisco 117 New Orleans 117 Paris 109 1/2 Hamburgo 108 Barcelona 102 Jamaica 120. Se cobrará una comisión de 50 céntimos sobre los cheques por sumas pequeñas. CEBOLLAS CANARIAS. AMARILLAS Y COLORADAS. Tomás Fernández & Hermanos. ALMACEN DE GRANOS.

FERRETERIA DEL MERCADO de Gabriel Vargas & Co. EL LUNES 24 de FEBRERO quedo abierta esta Ferreteria que ofrece al público un extenso y variado surtido a precios sin competencia.

Una sesión municipal

Ayer tarde se reunió el Municipalidad.

Aumentó en cinco colones la subvención al Agente de Policía del Zapote.

El Ingeniero Dengo, presenta una duda acerca de la forma de presupuesto para arreglar la calle 15.

Hay discusión; informarán González Viquez, Soto y Dengo de lo que podría valer el arreglo de quella calle para disponer.

La Sociedad de Socorros Mutuos del Tranvía, piden que en la Botica Municipal se les suministre las medicinas a bajo precio.

Impedible acceder a ello; esa sería entrar en competencia con las demás boticas—opinaron los

allos— y habiendo ofrecido el señor Aguilar Barquero arreglar al asunto se aplazo.

Don Alejo Jiménez pide se le paguen daños ocasionados por empleados municipales en una propiedad de su esposa, que el valora en 50 colones.

El señor Dengo dijo, que los daños consisten en haberla cortado al señor Jiménez 12 matas de maíz y tres de frijoles para encanear una acequia, matas que el valora en \$1.80.

Suma que se dispuso pagar al señor Jiménez.

Se publicará un reglamento de servicio de higiene, laborado por el Jefe de Sanidad.

Item, item, el informe sobre pavimentación de calles.

Qué ha pasado en la Penitenciaría?

Anoche se nos informó de algo anormal que en la mañana había ocurrido en la Penitenciaría.

Parece que los reos, encabecados por el joven Julio César Rivas, negáronse a recibir alimentos en la hora del almuerzo, por cuanto los alimentos que se les daban, además de ser malos, eran insuficientes.

Falta de disciplina que el Comandante castigó con calabozo.

Sin meternos a comentar el

procedimiento del Comandante de aquel establecimiento penitenciario, nosotros debemos llamar la atención del Secretario de la Guerra, para que levante información y averigüe si la que ya de los reos es o no fundada.

Y, por si acaso el gobierno no quiere molestarse en el asunto, nosotros instamos a cualquiera de los Jueces del Crimen para que procedan en la misma forma.

Conviene averiguar el asunto.

Error de 'La República'

Dice "La República" que los jóvenes autores del pleito en el salón de patines, se detuvieron ante las vitrieras de la joyería de Ortiz, la cual es un error, pues entraron y compró cada uno una bellísima y artística cigarrerilla, un reloj de sobremesa del más refinado buen gusto y otros tantos artículos útiles, baratos y artísticos.

OFICINA DE NEGOCIOS

de A. Cifaló Gueli e I. Contreras C. Se atiende el cobro de cuentas, judicial y extra-judicialmente.

Compra y venta de artículos.

Toda clase de negociaciones comerciales. Apartado 658.

Oficina: Frente al Palacio de Justicia.

Horas de despacho: 8 a. m. a 10 1/2 a. m.; 12 m. a 5 p. m.

MOVIMIENTO MARITIMO

LIMON 4 de marzo.

Hoy a las 12 m. ancló procedente de Nueva Orleans, con 5 días de mar el vapor "Preston" trayendo a los pasajeros: Joseph Johnson, Adalpo Rovick, Eduard Morris, Cerber N. Cran, Charles Smith Clark, Persimpong William, Rith Harold Brown y señora, Robert Calvage, señora y niño, Miss Adrane, Edith Cooper y dos niños; correspondencia 72 sacos, 13 paquetes; carga 10738 bultos.

De la noche Un pleito en el salón de patine.

Hubo anoche a las nueve un incidente entre dos jóvenes aficionados en el Salón de Patines. Se dieron de bofetadas y pronto los separaron, pero entre la numerosa concurrencia hubo paucos con sus consiguientes carreras, gritos y sustos.

Parece que uno de los contendientes salió con una herilla leve en una mano.

OTRAS PERSONALES

Precedente de Tacares de Grecia se encuentra en esta capital el joven Mario Pinto Hernández.

—Ha continuado mal de salud doña Mercedes G. de van Bullow.

—Ayer en el tren del Pacífico partió con rumbo a su patria, Honduras, el señor don Alberto Uclés y su esposa. A la estación fueron despedidos muchos de los amigos que dejan en esta tierra.

—Aunque tardé presentamos nuestras muestras de condolencia a la familia Sagot Jenkins por la muerte de su señora madre.

—Ha regresado al país el señor don César Cots, profesor de Trabajos Manuales del Colegio Superior de Señoritas.

—De Barba regresó después de una corta temporada la señorita María Rosa Bonilla.

—Regresó de Cartago don Ricardo Corfield.

POR LA MERCED se alquila una casa cómoda, barata y contra temblores.

Entenderse con **ADOLFO CARAS.**

POR ASUNTOS de salud y negocios, me embarcaré para la Habana, vía Santiago de Cuba, el día 6 de marzo; quedan encargados de mis negocios don Alberto y don Prudencio Oñio.

JOSE MA. ODIO G.
607—4el 14 de marzo.

Maravillosa transformación



Madame Reguier cuenta la historia más hermosa y decidida de los sorprendentes efectos del "Myster".

Llena de juventud y belleza, por causas que no son del caso exponer, perdió la lenura de los pechos y la redondez del busto. Su alifixió fué imensa. Para quien como ella es gala de los mejores salones de París, donde se le admiraba tanto por su inteligencia como por el brillo de sus ojos de esmeralda y sobre todo la estatuaria morbidez de sus pechos, aquello era desesperante. La sonrisa huyó de sus labios para siempre, aquella sonrisa que compensaba a

los parisienses de la pérdida de "La Gioconda" y de su sonrisa donde se cristalizó el genio de un pintor. En los joyales de Mme Reguier quedaron para siempre depositados los encantadores "pendentif" en los cuales había engarzados desde el deslumbrador diamante del Brasil, hasta las misteriosas gemas de los Farones extraídas de las pirámides.

No quería ella lucir un "pendentif" sobre un busto que había perdido toda la gala de sus carnes y la tersura de sus linneas.

En vano ensayó cuantos remedios le indicaron.

Un día, por fin, oyó hablar de "Myster" y quiso probar sus efectos. No hay para que hablar de los resultados; las fotografías nos ponen de relieve de una manera asombrosa.

"Myster" devolvió a Mme. Reguier el mejor atributo de su belleza y su busto de Cleopatra volvió a lucir en los salones, tan amplio, tan crítico, tan atractivo y estatuaria como antes. Y los "pendentif" salieron a temblar alborozados sobre el terciopelo de sus pechos sobre los cuales "Myster" había ejercido la maravilla de su poder misterioso devolvíendoles vida, dureza, amplitud y color!

Depósito General: Botica Francesa 3 colones el Frasco

**EL AÑO DE ORO
OCASION RARA
VENDO MI HACIENDA Y BENEFICIO DE CAFE
EN LA GRANADILLA DEL MOJON**

Consta, más o menos, de 40 manzanas de Café frutal, en excelente estado de cultivo, 15 manzanas de potrero y canales, y el beneficio, patios y casa de habitación.

El beneficio de café, aunque no muy grande, es suficiente para preparar en el hasta 3000 fanegas, por la comodidad que ofrece, pues es uno de los mejores montados en el país y el café elaborado en él obtiene los precios más altos que por cualquier café de Centro América se pagan en Londres.

La finca tiene una bonita casa de habitación con artísticos jardines y es una quinta de verano verdaderamente ideal, por su excelente clima de 1250 metros de altura.

Dista la propiedad como 1 1/2 kilómetro de la estación del tranvía y del Ferrocarril en Puentes.

Juntos con la finca se puede vender los créditos de anticipo existentes, que desde luego aseguran un buen núcleo de clientela.

Vendo las propiedades porque mis negocios de comercio me ocupan demasiado para atender bien a ambas empresas.

No se exige todo el precio al contado.

288-12 En. s. o. **M. KOBERG.**

Revuelta en Nicaragua

Decíase ayer haber estallado una revuelta en Nicaragua y se aseguraba que los del movimiento revolucionario eran chamorristas.

Pasamos a entrevistar al Dr. Guerra.

Nos dijo: No tengo la menor noticia del suceso; si en mi país ocurriera algo anormal yo lo sabría ya; además, la comunicación telegráfica con Centro América está al corriente.

Con la ausencia del señor Presidente y Secretario de Relaciones Exteriores, no encontramos en el Gobierno, quien nos informara acerca del particular.

Lo que si sabemos de cierto es que en la frontera de Nicaragua fué detenido un grupo de salvadoreños que se dirigían al interior de la Republica y que dijeron que venían buyendo del Salvador porque el país estaba en pie de guerra.

La usura en San José

Dónde hay zepolitos amononados, existe podredumbre. Dónde hay miseria, los usuarios abundan.

Por eso es que en esta capital los prestamistas se cuentan hoy por cientos.

Con un poco de dinero y un poco también de mala conciencia, la situación se presta para saugar al pueblo.

A ese pueblo, pobre y misero que con dificultad come.

Se dirá:

No falta trabajo. Los jornales son siempre los mismos.

Abi precisamente, lo grave de la situación.

Los jornales y sueldos son siempre los mismos, mientras que los comestibles, alquileres de casas y ropas han aumentado considerablemente.

Lo natural fuere, que en consecuencia con esa carestía de la vida, se ganara más.

Porque el industrial, el comerciante, el agricultor, el propietario, gana ahora más que antes.

Pero no ocurre así; de lo cual resulta que el pueblo atraviesa actualmente por una situación lastimosa.

Situación que el vil usurero sabe aprovechar para sacar un provecho criminal a su dinero.

Usurero hay en esta capital que cobra por intereses el 20 y hasta el 25 por ciento mensual.

Vaya si esto es un crimen!

He visitado últimamente al

gunas casas de empeño. Es increíble el número de objetos de todas clases que estas gentes, en empeño, tienen en bodega.

Otra pregunta que hará el lector:

No hay una ley que prohibe esa clase de negociaciones?

Efectivamente, existe esa ley que prohibe el establecimiento de Casas de Empeño. Pero, como para "siete vicios hay siete virtudes", los usureros, amparados a otra ley, hacen sus negocios de empeño, en forma de compra-venta.

Con este buen resultado para ellos; que antes los usureros que tenían casas de empeño, pagaban derechos municipales; hoy no los pagan, amparados a esa misma ley.

E, resumen; es una barbaridad como explotan esas gentes al pueblo.

Un caso:

Conozco una familia que en la semana pasada empeñó una máquina de coser en un establecimiento de uso de esos usureros.

El negocio se hizo por ocho colones; a los diez días justos, el interesado fué a sacar la máquina y le cobraron por interés **SEIS COLONES.**

No es esto un robo? No es esto un crimen?

Yo creo que las autoridades, por humanidad, por un deber de conciencia, deben proceder contra estas malas gentes.

En el Barrio de Amón

El lunes 3 de marzo quedó abierta la Escuela de las Señoritas Montalegre, situada en el Barrio de Amón.

Se dan clases en Inglés y español. 6:04 a 8 M.

LA OBSTRETICA

Esmeralda Madrigal Billarrial, facultada, ofrece sus servicios a las señoras de esta capital y a las de Cartago principalmente. Su habitación es en la Plaza Viquez, casas nuevas, sin número pero hay rótulo en la puerta.

Quedo de ustedes su segura servidora,

ESMERALDA MADRIGAL B.

De Instrucción Pública

AVISO

La Junta de Educación de Limón, pretendiéndose dueña de una parte de sus propiedades en éste Puerto, conocida originariamente con el nombre "El Rodeo", ha hecho enajenaciones y otros actos ofensivos al mi derecho. Aviso a quienes interese que no reconozco ningún acto de la Junta en lo que es mío; y que ya he establecido el juicio respectivo en protección de mis intereses.

Los arrendatarios que como motivo de las pretensiones de la Junta de Educación han suspendido el pago de alquileres, deben mandarlos pagar, si quieren evitar los procedimientos judiciales consiguientes.

He conferido Poder generalísimo al Lic. don Luis Anderson.

L. C. ARNOLD.
443—9 Feb. al 4 Mzo.

PARA TODOS

IMPORTANTE AVISO

La Agencia B. ORTMANDES y Ca., establecida en la República Argentina en 1906, ha extendido su servicio en todas las ciudades de importancia de Sud-América, para la exportación de artículos que se producen en ellas; y desea atender,—en la mejor forma posible y con comisiones económicas—a los productores o exportadores de café, cacao, de esta plaza, les ofrece sus servicios; los interesados pueden dirigirse al Hotel Internacional, donde uno de sus agentes viajeros, permanecerá **TRIBUNA DIAS** a fin de proporcionarles los datos que se solicitan.

OJO.—La misma agencia ofrece empleados, como contadores, administradores, etc., para establecimientos comerciales o industriales, tanto en esta Capital como en cualquiera de los países de Sud-América, perfectamente preparados y con fianzas efectivas de 200 a 500 libras esterlinas.

Por B. Ortmandes y Cia.,
E. B. DE LA FLOR.
Hotel Internacional, de 1 p. m. a 4 p. m.
San José de Costa Rica, 20 de Febrero de 1913.
24-21 Feb. al 4 Mz.

TRASLADO

Tenemos el gusto de avisar a nuestra clientela y al público en general que hemos trasladado nuestra **SAS-TERIA** al amplio local situado 50 varas al Este del antiguo local que ocupábamos y contiguo a la Ferrería de los señores Partich, Espriella y Ca., donde les ofrecemos un magnífico surtido de casimires y nuestros servicios en el ramo.

512—19 de Feb. al 18 de Mar.
18-F. 18-M.
V. MONTERO G. E HIJO.

OCASION UNICA

Debo atender a quebrantos de salud y ello me obliga a proponer en venta mi establecimiento comercial, conceptuado como el más sólido, mejor situado, de mayor clientela y más productivo negocio de Alajuela.

No hay temor ninguno a probable competencia, ni ahora ni luego, porque no tiene casas contiguas donde puedan instalarse otros establecimientos.

Ocasión inmejorable para el que, con algún capital, quiera duplicarlo en poco tiempo, sin ningún esfuerzo y sin correr el riesgo que acompaña a todo nuevo negocio, pues mi casa tiene clientela desde hace más de treinta años.

JOSE FIGUEROA.
Alajuela, 18 de Febrero de 1913. 504-19 f. a. s. o.

TOME PETRONINA

MADERAS

Madera de laurel negro, otras de nispero calidad y clase superior, en tablas, tablones, alfajas, reglas, tabillitas, etc. etc. vende

FRANCISCO LOPEZ GARCIA

Ha trasladado su Depósito a la Estación del Pacífico, treute a la Pacific Lumber Co.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional y no debe ser reproducido sin el consentimiento de esta institución.

AVISOS DE OCASION

CASA DE MADERA... AVISOS DE OCASION... CASA DE MADERA...

SANTA WIDY... CURACION RAPIDA y RADICAL de los lujos antiguos o recientes... Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

LA MEJOR... TINTORERIA PERALTA... BUEN TRABAJO y PRECIOS BAJOS... J. VICENTE PERALTA

LUIS GOMIS... LA ARTISTICA... APARTADO No. 269 13 TELEFONO No. 318

CLASE DE CONFESION... ROSA G. DE CASTRO

ALQUILA... NICOLAS MONTEZ B.

PUEBLAS Y PUEBLOS... RAMON L. SOLDAN

MI PODER... RAMON L. SOLDAN

SE VENDE... RAMON L. SOLDAN

ESCUELA PRIVADA... GENTRIS O. DE TRUQUE

VENDO UNO... GENTRIS O. DE TRUQUE

UNA CASA... GENTRIS O. DE TRUQUE

OFICINA... GENTRIS O. DE TRUQUE

PARA LAS... GENTRIS O. DE TRUQUE

VENDO UNA... GENTRIS O. DE TRUQUE

VENDO MI... GENTRIS O. DE TRUQUE

SIERRO GIRARD... LIDILIA PARFUM... GOTAS COLONIALES... Y. RIGAUD PARIS

ELDER'S & FYFFES, LIMITED... LINEA DIRECTA DE VAPORES... BUEN TRABAJO y PRECIOS BAJOS

DEPOSITO DE MATERIALES DE ZAPATERIA... ARROZ y FIJAJOS DEL PAIS... LA ALHAMBRA

KIRCHNER & CO., DE LEIPZIG... Las numerosas maquinas KIRCHNER introducidas en este pais han dado excelentes resultados.

GRAN TALLER DE ZAPATERIA... LA BOTA JAPONESA... VENTAS por mayor y al detal...

Carniceria El Capricho... A. Colombari... Esta carniceria de fama justificada...

ALFONSO ALTSCHUL... UNITED FRUIT CO. - SERVICIO DE VAPORES

ALFONSO ALTSCHUL... UNITED FRUIT CO. - SERVICIO DE VAPORES

BASIGO & ALVARADO... ALMACEN DE GENEROS y ABARROTES... Han recibido y venden a precios...

HARINA LACTEADA... Nestlé... ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS

HAMBURG-AMERICAN LINE... ATLAS SERVICE... Los siguientes lujosos vapores...

BOMBILLAS Z... FABRICACION FRANCESA... DE VENTA EN EL SIGLO NUEVO

HARINA LACTEADA... Nestlé... ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS

DESPUES DE UNA ENFERMEDAD SE NECESITA... SOLUCION (EMULSION) 'KEPLER'

HOTEL CASTILLA... AVENIDA CENTRAL OESTE, CERCA DEL MERCADO... Alimentacion especial...

HAMBURG-AMERICAN LINE... ATLAS SERVICE... Los siguientes lujosos vapores...

THE SCOTTISH UNION AND NATIONAL INSURANCE CO... FONDOS: 6,000,000-00... COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

IMPORTANTE... Hasta nuestro aviso los precios de nuestro AZUCAR DE FAMILIA...